
Привет, школа!
Белые банты, букеты цветов, счастливые улыбки… 1 сентября наши дети вновь сядут за 

парты. И, конечно, родителям хочется, чтобы не только этот, самый первый, день учебного 
года, но и каждый час, проведенный в школе, стал для ребят счастливым. Что делается для 
безопасности наших детей? Какие новые предметы появятся в расписании? Как сохранить 
здоровье школьника?

 Ответы на эти и мнОгие другие вОпрОсы – на стр. 3–4.

На Всероссийском конкурсе СМИ газета награждена знаком

сегодня
www.nslav.spb.ru
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кошелек или отпуск? 
с «горящими» путевками 
можно попрощаться
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Григория козлова 
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дорогие первоклассники, уча
щиеся, педагоги, жители невского 
района!

примите самые искренние позд
равления с прекрасным праздни
ком – днем знаний!

 
Этот праздник одинаково дорог и 

детям, и взрослым!
Первого сентября прозвенит в 

школах Первый звонок, и этот миг 
возвестит о начале нового учебного 
года – нового этапа на пути постиже-
ния наук, новых переживаний, новых 
радостей, новых побед в познании 
мира и развитии гармоничного об-
щества!

Современная школа обладает всем 
необходимым арсеналом технических 
и методических средств для того, что-
бы подарить путевку в жизнь тысячам 
учащихся. Индивидуальный подход к 
проблемам каждого ученика, чуткое 
отношение к детям, внедрение инно-
ваций и нового качества преподава-
ния –  вот что сегодня отличает школу 
и делает ее настоящим вторым домом 
для своих воспитанников. 

Благодаря стараниям педагогов – 
без преувеличения, великих труже-
ников, искренне преданных своей 
профессии, – наша сфера образова-
ния может гордиться своими достиже-
ниями. Уверен, многие из ребят станут 
видными деятелями науки и культуры 
или вернутся в родные стены уже 
преподавателями и станут трудиться, 
преумножая славные традиции об-
разования в России, передавая свои 
знания и любовь новому поколению 
благодарных учеников!

Желаю вам здоровья, радости и 
новых успехов в учебе и труде! 

 глава администрации  
невского района  с.а. ситдикОв
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Сначала о хорошем: несмотря на кри-
зисные ожидания и прочие трудности, 90% 
активного населения Петербурга в отпуск 
все-таки съездили или планируют. По 
словам директора Северо-Западного от-
деления Российского союза туриндустрии 
Татьяны Гавриловой, качественный отпуск 
люди рассматривают как инвестиции в 
себя: нормально не отдохнешь, не сможешь 
потом целый год работать. 

Рынок выездного туризма растет, хотя 
и медленно – примерно на 7–15% (для 
сравнения: в 2009 году зафиксирован рост 
на 20%). Также из любопытного – для по-
ездок россияне «открыли» Прибалтику, все 
чаще требуют эксклюзива даже в типовых 
турах (этим, отчасти, объясняется то, что 
стандартный отдых в Турции потерял свою 
привлекательность) и стараются покупать 
услугу в турфирме, если речь идет о дол-
гой и дорогостоящей поездке. Если же 
едут недалеко и ненадолго, уже около 40% 
отдыхающих бронируют себе гостиницы и 
транспорт через Интернет. 

Всех, естественно, тревожат банкротства 
крупных, опытных и вроде бы стабильных 
компаний – как отечественных, так и за-
рубежных. Как считает Татьяна Гаврилова, 
ситуация с разорившимся итальянским 
перевозчиком Wind Jet, который 2 августа 
прекратил свою работу и оставил наших 
туристов без транспорта, показал, что но-
вые российские законы неплохо работают: 

турфирмы сориентировались и за два дня 
вывезли россиян, купивших у них групповые 
туры. Это довольно быстро. Индивидуаль-
ным туристам не так повезло, законы еще 
придется дорабатывать. Собственно, этим 
политики и занялись. Была придумана ассо-
циация, которая объединит все, без исклю-
чения, российские фирмы, обеспечивающие 
выезд за рубеж. Сейчас создается устав 
этой ассоциации. К маю 2013 года члены 
ассоциации должны будут внести 12% от 
своего оборота для образования некого 
компенсационного фонда – на эти средст-
ва, «если вдруг что», будут вывозить из-за 
границы наших туристов. Дело неплохое. Но 
компании уже готовятся к 12%-ному убытку 
следующей весной, а значит, постараются 
эти неизбежные расходы компенсировать. 

Есть и еще одна новость, не очень хоро-
шая для клиентов и отличная для фирм. Ры-
нок развивается, взрослеет, у операторов 
случается все меньше накладок... А «горя-
щие» туры и путевки – это не что иное, как 
накладки. Татьяна Гаврилова уверена, что 
этой осенью их уже практически не будет. 

анна чуруксаева 

Не играйте в «шашки»
Весной президент Путин подписал феде-

ральный закон «О такси». Это, фактически, 
первая за последние 20 лет попытка навес-
ти порядок в области таксомоторных пере-
возок и сделать их более привлекательными 
для бизнеса, в особенности в преддверии 
таких масштабных спортивных событий 
в нашей стране, как Олимпиада в Сочи в 
2014 году и чемпионат мира по футболу в 
2018-м. Закон упростил процедуру выдачи 
лицензии, сократил количество необходи-
мых бумаг в пакете документов, разрешил 
заниматься извозом на арендованных ма-
шинах, а не только на собственных, и ездить 
по полосам для общественного транспор-
та. Еще из существенного: до конца года 
позволяется повременить с перекраской 
машины в «профессиональные цвета» и ус-
тановкой таксометра (оранжевый фонарь, 
«шашечки» положены только лицензирован-
ным таксистам, прочим за использование 
профатрибутики грозит штраф). 

Проблемой озаботились не только за-
конодатели, но и профессиональное 
сообщество. В 2011 г. была учреждена 
ассоциация «Национальный совет такси», 
председателем правления стал Вячеслав 
Лысков, первый заместитель председателя 
Комитета Госдумы по конституционному 
законодательству и государственному 
строительству. 

Тише едешь...

Привлекательными предложениями 
нового закона решили воспользоваться 
довольно-таки много такситов-частников 
и таксомоторных организаций. Лицензии 
действительно стали выдаваться оператив-

нее, хотя и не во всех регионах, в некоторых 
тормозить процесс начало местное зако-
нодательство. В нашем городе, например, 
власти не могут пока согласовать внешний 
вид легальных такси (перед отелем, где 
проходил съезд, можно было увидеть 
выставку разномастных такси – красных, 
черных, с картинками). Кроме того, когда 
разнообразные контролирующие органы 
приступили к проверкам соблюдения ново-
го закона, почему-то занялись они именно 
недавно зарегистрированными таксистами, 
а не их нелегальными коллегами. С точки 
зрения буквы закона, все верно. Но легаль-
ных таксистов из миллиона «извозчиков» в 

России оказалось 200 тысяч. Остальные 
как получали «чистую» прибыль, игнорируя 
маленькие штрафы, так и продолжают. Так 
имеет ли смысл получать лицензию? Одни 
убытки от нее... Такие мысли высказывали 
участники съезда, собравшиеся практичес-
ки со всех регионов страны. 

Преступление и наказание

Штрафы для нелегальных таксистов 
планируют увеличить многократно. Еще 
одна угроза для теневого таксомоторного 
бизнеса – конфискация транспорта при 
неоднократных нарушениях. Также сейчас 
решается вопрос об организации Академии 

такси при МАДИ – Московском автомобиль-
но-дорожном государственном техническом 
университете. Там будет обеспечиваться 
качественное образование для руководите-
лей таксомоторных организаций. «Мы долго 
обсуждать это не будем, здесь все согласны 

с тем, что академия нужна», – заявил Вяче-
слав Лысков, председатель съезда. 

Выступивший на съезде председатель 
Комитета Совета Федерации Вадим Тюль-
панов полагает, что российские такси могут 
стать не только новым видом обществен-
ного транспорта (комфортабельным, мо-
бильным, доступным по цене), но и выйти 
на просторы стран ЕС. Все возможно, а пока 
испытанием для этой области перевозок 
станет Сочинская Олимпиада. В Украине, 
например, во время чемпионата Европы 
по футболу на болельщиках «нагрелись» 
нелегальные таксисты, – цивилизованного 
бизнеса с положенными отчислениями 
государству не получилось. Россия должна 
учесть ошибки. 

Извозчик, отвези меня домой...

В маленьких городах стоимость проезда 
в такси сравнительно небольшая: где сотня 
рублей, а где и сорок–пятьдесят всего. 
В Петербурге и Москве о таком можно только 
мечтать. Тем обиднее за свои деньги ехать 
в расхлябанной машине и гадать: куда тебя 
завезут, не накрутят ли лишнего и т. д. Если 
закон заработает как следует и деятельность 
Национального совета такси успешно про-
должится, авто легальных таксистов оснас-
тят различными техническими удобствами, 
например, устройством для безналичной 
оплаты, подключат к системе ГЛОНАСС 
и т. д., – так что поездки станут комфортнее. 

александр кОнстантинОв

транспорт

такси в законе 
таксомоторный бизнес должен стать прибыльным, а сами перевозки – 
доступными и безопасными для клиентов. как этого достичь, обсуждали 
23–25 августа на II всероссийском съезде таксистов в петербурге.

Штрафы для нелегальных таксистов планируют увеличить 
многократно. еще одна угроза для теневого таксомоторного 
бизнеса – конфискация транспорта при неоднократных 
нарушениях. 

«Письма счастья»
петербуржцы и жители Ленин

градской области получат «письма 
счастья» 

В текущем году около двух миллионов 
жителей Петербурга и Ленинградской 
области, имеющих в составе лицевого 
счета специальную (накопительную) 
часть, получат письма с извещениями 
Пенсионного фонда РФ. После получе-
ния очередного извещения гражданин 
может определиться, кому передать в 
доверительное управление свои нако-
пительные средства: государственной 
или частной управляющей компании, 
либо негосударственному пенсионному 
фонду. Этот выбор нужно сделать до 
31 декабря текущего года. 

Накопительная часть трудовой пенсии 
формируется у граждан 1967 года рожде-
ния и моложе за счет уплаты страховате-
лями страховых взносов на обязательное 
пенсионное страхование, а также у 
граждан, которые являются участниками 
Программы государственного софинан-
сирования пенсионных накоплений за 
счет уплаты дополнительных страховых 
взносов. Кроме того, накопительная 
часть сформирована у лиц, за которых 
страховые взносы на накопительную 
часть уплачивались страхователями в 
период с 2002 по 2005 годы (мужчины 
1953–1966 гг. рождения  и женщины 
1957–1966 гг. рождения).

p.s. Все новости, предоставленные 
УПФР в Невском районе, можно прочи-
тать на сайте «Славянки»:

www.nslav.spb.ru

пенсия сезон

для поездок россияне 
«открыли» Прибалтику 

и все чаще требуют 
эксклюзива даже в типовых 
турах. а стандартный отдых 

в турции потерял свою 
привлекательность.

за границу? лучше сейчас 
Отдых за рубежом станет безопаснее, но дороже с мая 2013 года. а с «горящими» путевками уже можно 
попрощаться. Об этом говорили 20 августа на прессконференции по выездному туризму в интерфаксе. 
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Система образования нашего района 
включает 162 образовательных учрежде-
ния. Дошкольным образованием охвачено 
свыше 19,1 тыс. детей, общим – 33,4 тыс. 
детей и подростков. 1 сентября за парты 
сядут более 4,2 тыс. первоклашек.  

По результатам мониторинга социально-
экономического развития районов города 
образование Невского района за последние 
три года изменило свои позиции с 18-го до 
2-го места! Конкурентоспособность район-
ной системы образования подтверждается 
многочисленными победами наших учащих-
ся и педагогов в конкурсных мероприятиях 
на международном, российском, городском 
уровнях.  

Три года назад администрацией района 
были определены основные приоритеты: 
создать качественную образовательную и 
безопасную среду для детей. Практически 
во всех дошкольных учреждениях были за-

менены ограждения, установлены системы 
пожарной сигнализации, в 75 учреждениях 
установлена система видеонаблюдения, 
все дошкольные учреждения укомплектова-
ны новым современным уличным оборудо-
ванием. Работа в этом направлении будет 
продолжена.  

Одной из острых проблем района ос-
тается дефицит мест в дошкольных об-
разовательных учреждениях. С 2010 года 
в районе дополнительно создано 1975 
мест. Возвращено в систему образования 
9 зданий бывших детских садов, открыто 48 
новых групп в действующих детских садах 
и 5 отделений дошкольного образования 
при школах. Только в этом году в систему 
дошкольного образования возвращено 
2 здания на 220 мест (ГБДОУ №№ 25, 
30). Открыто 10 новых групп на 200 мест 
в действующих детских садах, 3 группы 
кратковременного пребывания детей на 

45 мест. Планируется открытие отделения 
дошкольного образования на 80 мест (ГБОУ 
№ 572), 2 группы на 40 мест в ГБОУ № 329. 
Однако решить проблему без нового стро-
ительства уже невозможно. В 2013 году 
мы надеемся на ввод в эксплуатацию трех 
новых дошкольных учреждений.  

Отдельно хочется отметить развитие 
информационно-образовательной среды 
учреждений. Сегодня в образовательных 
учреждениях района установлено 4,5 тыс. 
компьютеров, 877 мультимедийных проек-
торов, 532 электронные доски, оборудовано 
114 стационарных компьютерных классов и 
18 мобильных, в школах активно использу-
ются 49 цифровых лабораторий по биоло-
гии, химии, физике, робототехнике.  

Отдел образования администрации 
Невского района ежегодно представляет 
публичный доклад о состоянии и развитии 
системы образования. В районе организо-
ван общественный доступ к размещаемой 
в Интернете информации о деятельности 
отдела и предоставляемых организациям 
и гражданам услугах. Активно развиваются 
официальные твиттер-аккаунты системы 
образования Невского района: отдела 
образования, ИМЦ, СМИ «ПИОНЕР», «Веб-
Пеликан», музея «Образование в лицах». 
1 сентября открывается официальная 
страница отдела образования администра-
ции Невского района в Livejournal: новости 
образования района, Санкт-Петербурга и 

России, комментарии и аналитика. Пуб-
личный доклад размещен на официальном 
сайте администрации Невского района 
Cанкт-Петербурга (httр://www.gov.spb.ru), 
сайте отдела образования администра-
ции Невского района Cанкт-Петербурга 
(httр://www.nevarono.spb.ru).  

В преддверии Дня знаний хочется позд-
равить всех учащихся, педагогов и родите-
лей с наступающим новым учебным годом, 
пожелать всем творческих успехов и огром-
ного желания учиться всю жизнь.  

официально 

открытый урок 
получит ли ребенок качественное образование? что делается для бе
зопасности наших детей?  появятся ли в районе новые детские сады? 
на эти и другие вопросы, которые особенно остро беспокоят родителей 
перед началом учебного года, ответила начальник отдела образования 
невского района спиридонова надия габдуловна.  

Театрализованное представление пройдет под девизом «Ты-
сяча и одна книга». Гостей праздника ждет встреча с любимыми 
героями восточных сказок: Аладдином и царевной Будур, сказоч-
ницей Шехерезадой и Султаном. В течение четырех часов можно 
будет участвовать в играх, конкурсах, викторинах; получать призы 
и подарки, которые представят издательства «Азбука» и «Эксмо», 
издательский дом «Комсомольская правда». Специальный гость 
праздника – любимый детский поэт Михаил Яснов. 

начало праздника в 12.00 на площадке перед дк им. крупской 
(пр. Обуховской Обороны, 105, ст. метро «елизаровская»). 

не пропустите!

ярмарка «тысяча и одна книга»
книжная ярмарка в дк им. крупской 2 сентября 
приглашает школьников и их родителей на тради
ционный детский праздник, посвященный началу 
нового учебного года.

В зрительном зале Михайловского те-
атра – главы районов и директора школ, в 
ложах – журналисты и представители коми-
тетов, на сцене – губернатор Георгий Пол-
тавченко и докладчики. Жанна Воробьева, 
председатель Комитета по образованию, 
заявила, что не ребенка надо адаптировать 
к школе, а школа должна адаптироваться к 
потребностям современных детей. А Вя-
чеслав Макаров, председатель Законо-
дательного Собрания, поинтересовался, 
почему новые федеральные стандарты 
развивают у детей компетенции (то есть 
умения), а финальный госэкзамен прове-
ряет знания – совершенно разные вещи. 
Журналисты и некоторые из педагогов было 
обрадовались, что Вячеслав Серафимович 

предложит отменить ЕГЭ, но он, напротив, 
считает необходимым ввести еще одно ито-
говое испытание – проверку умений. Впро-
чем, со следующего года над ЕГЭ опять 
будут ставить эксперименты – английский 
предложат сдавать устно, а компьютерные 
технологии – в виде электронного теста. Ну 
а если весной примут закон «Об образова-
нии», который обсуждался в течение двух 
лет, но все равно кажется многим сырым, то 
нас ждут еще более серьезные перемены. 
К примеру, среднее профессиональное 
образование планируется сделать обще-
доступным. Это часть большой кампании 
по возвращению престижа технических 
специальностей. 

светлана ХаматОва

педсовет

Глава района Сергей Ситдиков в своей 
приветственной речи также не ограничил-
ся теплыми пожеланиями («Пусть ваши 
ученики вспоминают вас добром всю свою 
жизнь!»), ведь 1 сентября – это самое удоб-
ное время заглянуть в будущее на целый 
учебный год.  

Сергей Алексеевич коснулся темы школь-
ных библиотек, отметив, что когда он посе-
щал некоторые из них, смотреть на полки 
без слез было просто невозможно – учеб-
ники и книги, которые там стояли, мягко 
говоря, доисторические. Так что предстоит 
вложить средства и усилия в обновление 
мебели и фондов. И самое главное – обес-
печение безопасности детей и педагогов. 
Поэтому нужно завершить обеспечение 
всех школ системами видеонаблюдения и 
ограждениями. 

Много говорили о патриотическом вос-
питании детей. Участникам конференции 
показали ужасающий сюжет – у Гостиного 
двора молодежь спрашивали дату начала 
Великой Отечественной войны. Ответ 
«9 мая 1941» года был самым «близким» 
к истине. Почему? Мало уроков истории 
в школах? Или же «мало воспитания», ко-
торое сделает важным эту информацию? 
Тогда начинать надо с дошколят. Ольга 
Звягинцева, заведующая садом № 27, 
рассказала о книге по духовно-нравс-
твенному воспитанию «Светлая палитра», 
которая была создана на основе проектов, 
реализованных в этом детском садике. 
Директор школы № 337, одной из ста-
рейших не только в районе, но и в городе,  

Ольга Макаренко представила концепцию 
школьного музея: «Когда держишь в руках 
тетрадку, где писал голодный блокадный 
ребенок, видишь его дрожащий почерк, ко 
всему, связанному с войной, начинаешь 
относиться иначе», – уверена она. Гость 
конференции – спортсменка, участница 
Лондонской Олимпиады в соревновани-
ях по легкой атлетике  Мария Беспалова 
– призналась, что если на улице она и не 
видит патриотичной молодежи, то в спор-
те патриотизм чистый, настоящий: «Когда 
ты стоишь на ступеньках пьедестала и 
играет гимн твоей страны, ты мечтаешь 
сделать все, чтобы твоя страна снова была 
на первом месте! И не только в спорте!».  

Что касается вредоносного контента 
в сети, то участники дискуссии сошлись 
на том, что запретами проблему не ре-
шить. Так, певец Сергей Рогожин, еще 
один из гостей конференции, считает, 
что Интернета не нужно бояться, его надо 
изучать: «Моя мама, она уже на пенсии, 
сейчас осваивает его и находит много 
полезного. Почему у подростка возни-
кает Интернет-зависимость? Потому что 
реальная жизнь его не устраивает. Также, 
мне кажется, боязнь Интернета связана 
с тем, что взрослые опасаются – у ре-
бенка появятся другие авторитеты, там, 
в сети. Но если родители сами являются 
авторитетом для своих детей, то никакие 
опасности не страшны, они всегда смогут 
объяснить, что хорошо, а что плохо своему 
ребенку». 

анна чуруксаева 

Большая перемена
в этом году заседание городского педсовета, состоявшееся 27 авгус
та, можно было посмотреть в прямом эфире по телевизору и узнать, 
как люди, которые «делают образование», видят ближайшее будущее 
петербургской школы.  

Гости из будущего
педагогическая 
конференция 
в «троицком» 
28 августа вышла 
и праздничной, 
и деловой.  
наверное, это уже 
профессиональная 
привычка 
педагогов – не 
расслабляться, 
использовать 
каждую минутку 
продуктивно. 

В парке культуры и отдыха им. Бабушкина 3 сентября в 13.00 пройдет праздник 
«День знаний». В праздничной программе: концерт, цирковые номера, представле-
ния с участием детских творческих коллективов Невского района. 

пкиО им.Бабушкина: ст. м. «Ломоносовская», 
пр. Обуховской Обороны, 149.

а таКЖе
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«дом культуры «рыбацкий» объявля-
ет набор детей в следующие коллективы: 
хореографические (бальные, спортивные, 
восточные танцы и др.), спортивно-оздоро-
вительные (аэробика, гимнастика, восточ-
ные единоборства и др.), художественного 
творчества (изостудия, аппликация и др.), 
музыкальные (фортепиано, гитара), культур-
но-просветительские (английский язык, шах-
маты), вокально-хоровые (русская народная 
песня, эстрадный вокал), театральные. Для  
взрослых: клуб балтийского бильярда, клуб 
восточных единоборств, классическая гита-
ра, фортепиано, вокальный ансамбль, курсы 
домашнего парикмахера, ландшафтного 
дизайна и др. 

рыбацкий пр., 2, тел. 7070216. 

государственное бюджетное образо
вательное учреждение дополнительного 
образования детей «Центр технического 
творчества» «старт+» приглашает в дет-
ские творческие коллективы и объединения: 
аэробики, бисероплетения, видеостудии, 
издательской деятельности, компьютерного 
делопроизводства, компьютерной графики, 
мультимедиа, настольного тенниса, парик-
махерского искусства, ремонта компьютеров, 
рисунка, актерского мастерства, фотодела, 
шахмат, юного конструктора, юного дизай-
нера. Обучение  бесплатное. 

ивановская ул., 11, тел. 5608109; 
www.nevastart.ru.  

4 дети и родители

Среди болезней, приоб-
ретаемых школьниками, 
лидируют заболевания же-
лудочно-кишечного тракта, 
на втором месте  – зрения, 
на третьем – нарушения 
опорно-двигательного аппа-
рата.  А еще многие школь-
ники понятия не имеют не то 
что о закаливании, но даже 
о том, что по утрам надо не 
просто чистить зубы, а умы-
ваться до пояса или прини-
мать душ. И все это потому, 
что их родители на вопрос 
об естественных бодрящих 
гигиенических процедурах 
утром восклицают: «Вы что, 
я же работаю!»

 
Питание  

Если ребенок жалуется на 
невкусную школьную еду, для 

начала навестите школу и 
попробуйте все блюда сами. 
Может быть, вы просто не 
приучили его к кашам и са-
латам? Рацион ребенка дол-
жен быть примерно таков: 
30–35% – фрукты и овощи, 
30% – каши и макароны, блю-
да из круп, 35% – белковые 
продукты (молочные, мясо, 
рыба), и лишь 5% – разно-
образная выпечка. Увы, уг-
лубленная диспансеризация 
выявила, что у каждого 8-го 
подростка избыток веса, а 
у каждого 14-го – дефи-
цит (в основном, это девоч-
ки, которые истязают себя 
ради модельной внешности). 
«Меньше картофеля и хле-
бобулочных изделий!» – вот 
девиз, который стоит взять 
на вооружение.  

Одежда  
Подбирайте ребенку обувь 

на нескользкой подошве, а 
если не можете оказаться от 

модельных туфелек, заме-
ните набойки на резиновые. 
Для малышей обязательно 
купите верхнюю одежду с 
отражателями, чтобы води-
тели замечали их свет, когда 
ребенок переходит дорогу в 
пасмурный день, в сумерках. 
Если в школе введена форма 
или принят официальный 
стиль одежды, обязательно 
отрепетируйте с ребенком 
утреннее одевание, прогу-
ляйтесь куда-нибудь в костю-
ме, чтобы он чувствовал себя 
уверенно.  

Режим  
Малышам надо спать стро-

го больше девяти часов, под-
росткам – больше восьми. 
После летних поездок на 
море, в деревню или на дачу, 
в лагерь детям, конечно, 
хочется наверстать упущен-
ное за компьютером – не 
позволяйте. Помните золо-
тое правило работы за ком-

пьютером: два часа в день, 
каждые 15 минут – перерыв 
на пять минут на зрительную 
гимнастику, массаж шейных 
мышц, повороты.  

Особый ребенок  
Такие есть в каждом классе: 

они в очках или не могут есть 
шоколад, ходят на костылях 
или заикаются и могут стать 
объектом травли детей. Но 
все зависит от поведения 
учителя, родителей и самого 
ребенка. Можно провести 
классный час и поговорить о 
том, какие все разные и как 
нужно помогать друг дру-
гу. Если малыш вынужден 
питаться отдельно, купите 
ему красивые ланч-боксы и 
научите спокойно отвечать на 
вопросы, почему он не ходит 
в столовую со всеми. Дети 
все понимают и способны на 
проявления доброты в таких 
ситуациях.  

светлана ХаматОва

здоровье

С началом учебного года возрастает 
нагрузка на глаза. Причем, нагрузка 
специфическая: ребенку приходится 
удерживать взгляд на конкретных 
предметах в течение длительного вре-
мени – на буквах, которые он пишет в 
своей тетрадке, на тексте в учебнике, 
на лице учителя, на доске и т. д. 

Между тем, в естественном режиме 
мы постоянно перемещаем взгляд с 
близких предметов на далекие, с тех, 
что слева, на те, что справа, наискосок 
и т. д. Это позволяет глазным мышцам 
оставаться в тонусе. А именно от их 
самочувствия, в частности, зависит то, 
насколько хорошо видит человек. 

У первоклашек, у тех детей, которые 
переходят в пятый класс, как раз из-за 
того, что мышцы перенапрягаются (а 
все вокруг твердят: «Будь вниматель-
нее!»), зачастую резко падает качество 

зрения. Кроме того, это время – период 
роста, скачкообразного развития дет-
ского организма, глаза просто отстают, 
как это бывает, например, с сосудами 
(тело выросло, сосуды не успевают). 
В этой ситуации совет номер один: ни 
в коем случае не торопиться заказы-
вать ребенку очки или линзы. Иначе 
это ослабление закрепится, и его уже 
будет очень сложно преодолеть. Луч-
ше... запишите свое чадо на теннис! 
Шарик прыгает то к тебе, то от тебя, 
нужно постоянно его отслеживать 
взглядом – вот и тренировка мышц! Не 
забудьте, конечно, про стандартный 
набор «черника»–«морковка»–«витами-
ны», а также следите за тем, как сидит 
ваш ребенок, при каком освещении 
занимается дома, сколько времени 
проводит за компьютером и у теле-
визора – это губители зрения номер 

один, как все знают. Лучше придумайте 
поход в парк – просто посидеть на траве 
(зеленый цвет действует на глаза как 
релаксант). 

Если вы состоите в родительском ко-
митете, непременно поговорите с учите-
лями о необходимости глазной гимнасти-
ки (множество упражнений можно найти 
в Сети, самые простые – переводить 
взгляд с близкого на далекое, «рисовать» 
глазами змейку и т. д.) в середине урока, 
после контрольной работы и т. д. 

анна чуруксаева 

Что полезней от болезней?
«как начать учебный год без болезней?», – так называлась кон
ференция в прессцентре «комсомольской правды в санктпе
тербурге». главный специалист по здоровью школьников коми
тета по здравоохранению светлана рычкова предупредила об 
опасностях и дала ряд советов.  

зрение

досуг
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Для малышей в Культурном центре «Троицкий» 
работают: студия ритмики, хореографические 
коллективы, развивающие игры, изостудия, 
вокальные студии, студия подготовки к школе, 
музыкально-хоровая студия. 

На занятиях ритмикой и хореографией малыш 
не только научится красиво двигаться, но начнет 
слушать музыку и понимать ее, чувствовать ритм, 
станет более пластичен, научится координировать 
движения, выработает красивую походку. Вокаль-
ные студии для малышей развивают музыкальный 
слух и голосовые данные, учат двигаться под музы-
ку. В музыкальной студии ваш ребенок сможет не 
только полюбить музыку, но и научится играть на 
каком-либо инструменте: фортепиано, гитаре или 
синтезаторе. В изостудии «Колибри» помогут детям 
выразить свою индивидуальность в рисунках или 
поделках. Обучение детей росписи по дереву раз-
вивает их творческое воображение и приближает к 
истокам исконно русских ремесел. 

культурный центр «троицкий». 
пр. Обуховской Обороны, 223 

(рядом с метро «пролетарская»). 
Запись – в кабинете № 207

или по тел. 3621437.  
www.kct223.spb.ru.

«а глаз как у орла...»
Ослабленное зрение – типичная «школьная» болезнь. 
почему она возникает и как с ней справиться?

«а мне еще 
и петь охота...»
психологи утверждают, что самым 
благоприятным периодом для разви
тия творческих способностей является 
дошкольное детство: в этом возрасте 
малыши чрезвычайно любознательны и 
независимы от стереотипов. 

с педагогами и руководителями 
клубов вы можете познакомиться 
на дне открытых дверей 
2 сентября в 12.00. 

для взрослых от 18 до 70 лет: 
• Бальные танцы для взрослых.
• Хореография для женщин старше 40 лет. 
• Русский народный танец, индийский танец.
• Утренние группы здоровья. 
• Академический женский хор «Сретение».
• Хор народной песни «Грушица». 
• Класс вокала «Русское бельканто». 
• Обучение росписи по дереву.

Приглашает 
на занятия в группы:

• Кратковременного 
   и длительного пребывания
• Раннего развития (от года)
• Спортивные группы (от 3 лет)
• Творческие (от 3 лет)
• Музыкальные (от 3 лет)
• Иностранного языка
• Интеллектуальные
• Консультации специалистов

Адрес: ул. Ткачей, д. 4, корп. 2 
(вход со двора).

Тел.: 982-83-37, 8-953-352-09-45

Âåñ¸ëàÿ
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Наш адрес: пр. Обуховской Обороны, д. 125; Тел.: 640-12-81; 640-10-89

Дом культуры и техники «Пролетарский»

День открытых дверей 5 сентября 2012 г. в 18.00
В новом 2012-2013 учебном году 

объявляется набор на курсы и в творческие коллективы:

Для детей:
• Детская хореография
• «Baby dance»
• «Куклята»
• Группы раннего развития и подготовки 
к школе «Смышлёный малыш»
• Спортивные бальные танцы 
«ПА-ДА-БУМ»
• Английский язык и музыкальное 
развитие «Шалтай-Болтай»
• Фортепиано
• Хип-хоп

Для взрослых:
• Школа бальных танцев «Престиж»
• Танец живота
• Шейпинг
• Китайская гимнастика
• Курсы кройки и шитья
• Курсы художественного вязания 
(крючок + спицы)
• Изготовление мыла ручной работы 
(из мыльной основы)
• Обучение игре на гитаре
• Фортепиано
• Хор русской песни

Открытие нового сезона вечеров элегантного возраста 

«Кому за…»        8  сентября 2012 г.
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— михаил михайлович, 11 августа 
у вас был день рождения, вы расска
зывали, что один звонок вас особенно 
порадовал... 

— Да, поздравляли наши школьники 
и студенты, которые под руководством 
преподавателя Сергея Телешева лет де-
сять тому назад начали путешествовать 
по фронтовым дорогам центральных пе-
ревалов Кавказа и приводить в порядок 
различные памятники, обелиски, мемори-
альные доски. Все это пришло в ветхость 
после нашей Перестройки, так что ребята 
большие молодцы, а наши пограничники 
им в этом помогают – многие памятники 
оказались за границей... 

— вам те места хорошо знакомы? 
— Пришлось повоевать там, против 

горно-стрелковой дивизии «Эдельвейс». 
Была зима 1942–1943 годов, люди с обеих 
сторон больше гибли от снежных 
лавин, чем от пуль и снарядов. 
Этим событиям я посвятил книгу 
«Фронт над облаками». Там, в 
частности, рассказывается, как 
по приказу Сталина были созданы 
12 горно-стрелковых отрядов. Со 
всех фронтов собрали альпинис-
тов, горных туристов, охотников, 
помогали пастухи и местные жи-
тели, которые хорошо знали эти 
районы. В отряде, который мне, 
мальчишке, поручили, было только 
четверо русских, но не было никако-
го деления, кто православный, кто 
мусульманин. Именно тогда я начал учить 
грузинский и сейчас говорю на нем со 
своими друзьями и их родными. Многие, 
правда, уже ушли из жизни... 

— вам почти 90 лет, но вы катаетесь на 
горных лыжах так, что любой позавиду
ет! как вам это удается?

— Пару лет назад я сломал ногу, она 
долго и плохо заживала, так что я немного 
сдал... Но меня привели в порядок, ничего. 
А недавно мы катались на самом севере 
Финляндии, там я встретил чудесных лю-
дей. Одному шведу 95 лет, другому – 94, 
у них подружка 90 лет, и они катаются так, 
что зависть берет. Они сами подъехали ко 
мне, спросили, откуда у меня такая техника. 
Разговорились и после катались вместе, ду-
маю, надо держаться, как они, – молодцы! 

— не могу не спросить, что думаете 
вы, воспитывавший олимпийских чем
пионов, про нынешних спортсменов? 

— На этой Олимпиаде мы неважно высту-
пили в пятиборье. Да и в других видах. С этой 
Перестройкой 

мы потеряли два поколения 
молодежи. Детские спортшколы были или 
проданы, или сданы в аренду, тренеры уехали 
работать за рубеж. Я смотрю по телевизору 
награждение американских гимнасток, а 

за ними стоят знакомые тренеры. Они не 
могли найти себе применения здесь, а там 
им обеспечили все условия. Но вроде бы у 
нас снова дела закрутились: подготовка к 
Олимпийским играм в Сочи, универсиада в 
Казани, строительство масштабное идет. Вот 
только плохо, что наших спортсменов слиш-
ком балуют, – вы посмотрите, какие они 
деньги за победу получают! Нет, спортсмену 
нужно помогать, но мотивация побеждать 
должна быть другая, не деньги. В 1952 году 
первый наш олимпийский чемпион в ака-
демической гребле Юра Тюкалов получил 
от государства отрез на драповое пальто. 
И это было великое счастье! В те годы на 
Олимпиаде побеждали дети блокадного 
Ленинграда, прошедшие войну, изранен-
ные, истощенные войной. А знаете, что 
они говорили? «Хочу вернуться к мирной 

жизни! Победить!» Чувство патриотизма си-
дело в душе, в сердце. 

— михаил михайлович, сейчас, когда 
в жизни уже столько всего невероятного 
было, что вас радует каждый день? по
мимо семьи и студентов? 

— То, что есть на что оглянуться. В Пе-
тербург приезжают туристы и любуются 
памятниками, а спасали их в войну мы, 
всего-то навсего четыре человека... Я ро-
дился в этом городе, мои предки отсюда 
же, и мне приятно, что город становится 
лучше. Все-таки хорошо поработали над 
ним в последние годы. Началось с Соб-
чака – когда шли Игры доброй воли, он 
приводил Петербург в порядок. А дальше 
подхлестнула это все дело Матвиенко. 
Сейчас приехали со среднеазиатских рес-
публик люди, они город «вылизывают». Он 
очень чистый теперь, аккуратный. Правда, 
стали появляться эти высокие дома из 
стали, бетона. Лихачев ими очень возму-
щался, называл их «торчками». Строили 
бы их в спальных районах, а историчес-
кий центр оставили таким, каким мы его 
видели в войну, с высот Исаакиевского, 
Петропавловского, Никольского соборов, 
Адмиралтейства, Инженерного замка, 
который я и мои товарищи укрывали от 
бомбежек. 

анна чуруксаева 

герой нашего времени

Давным-давно...
После поражения России в 

Крымской кампании 1853–1856 гг. 
правительство понимало необхо-
димость перевооружения армии и 
флота. В первую очередь необхо-
димо было наладить  российское 
производство высокопрочной 
стали. Изобретение ученого-
металлурга Павла Матвеевича 

Обухова, открывшего способ по-
лучения стали, не уступавшей по 
качеству английским и немецким 
образцам, совершило переворот в 
пушечном производстве и повли-
яло на всю военную мощь страны. 
Обуховский завод строился очень 
быстро. Потребовалось менее 
года, чтобы он начал работать 
и выпускать продукцию. Уже в 

1864 году здесь была произведена 
первая плавка! 

С чего завод 
начинается? 

Думаете, с мастеровых? С мо-
дельщиков! Сначала нужно сде-
лать модель детали, а потом 
уже по модели делается сама 
деталь... Олег Клоноз показы-
вает фотографии: модельщики 
выглядят как господа – все в шля-
пах, цилиндрах. Это была самая 
уважаемая профессия! Но даже 
простые рабочие жили хорошо. 
Каждый имел подворье с живнос-
тью, на зарплату мог спокойно 
содержать семью из четырех 
человек. Процветали они, про-
цветал завод. На международ-
ных выставках в Вене, Париже, 
Бордо, Чикаго, Филадельфии 
он достойно представлял свою 
продукцию: начал с серебряной 
медали, получал и большую зо-
лотую, и даже Гран-при! 

По ком звонит 
колокол

Большой колокол (в который так 
и тянет ударить), не обеденный и 
не церковный, имел совершенно 
особое назначение: он давал 
сигнал к началу и к завершению 
плавки. Сталь капризна: ни пе-
редержать, ни недодержать ее 
нельзя. Для того, чтобы стрелять, 
надо целиться. Поэтому на за-
воде была создана оптическая 
мастерская. Системы наведения, 
панорамы – приборы требовали 
точной работы и тонкой настрой-
ки, что-то изобретали прямо по 
ходу дела. Кирпичи, кстати, тоже 
свои делали: на территории уда-
лось найти несколько с клеймом 
ОСЗ – Обуховского сталелитей-
ного завода. 

Завод выпускал первые танки 
Т-18, Т-22, Т-26, Т-27 – производст-
во курировал Ворошилов лично. 
На фронт ушли шесть тысяч обу-
ховцев, четыре тысячи заводчан 
погибли во время войны. Кстати, 

в музее вы сможете подержать в 
руках лопату сталевара или ков-
шик для проб – тяжеленные! А ими 
в Великую Отечественную войну 
работали женщины и дети...

 
p. s. Завод был и остается ре-

жимным объектом, поэтому не 
забудьте подать заявку на экскур-
сию – отказа не будет, просто так 
положено. Дела государственные! 
Тел.: 363-91-45, e-mail: pr@goz.ru. 

александр кОнстантинОв

музей

сталевары в цилиндрах
сотрудник музея истории Обуховского завода и удивительный рассказчик Олег клоноз знает, как закалялась сталь

«оставляя в горах 
свое сердце...»
почетный гражданин санктпетербурга михаил Бобров – 
человеклегенда. в годы войны он принимал участие в 
маскировке высотных доминант Ленинграда и воевал 
против стрелков «эдельвейса» на центральных перевалах 
Закавказского фронта. а к 300летию города возглавил 
акцию по водружению флагов санктпетербурга на 
северном и Южном полюсах.

михаил Бобров. Родился в 1923 году. Окончил Военный институт физической куль-
туры и спорта по специальности «спортивный педагог». В 1940 году окончил школу 
инструкторов альпинизма. В годы войны принимал участие в маскировке высотных 
доминант Ленинграда. Преподавал во фронтовой школе военного альпинизма и гор-
нолыжного дела. 

Почетный гражданин Санкт-Петербурга, заслуженный тренер РФ, почетный прези-
дент Федерации современного пятиборья Санкт-Петербурга и Ленинградской области. 
Награжден орденом Отечественной войны II степени, медалями «За отвагу», «За боевые 
заслуги», «За оборону Ленинграда», «За оборону Кавказа» и другими государственными 
наградами. 

досье
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П о - ф р а н ц у з с к и 
«светлячок» – le ver 
luisant. Так Светлану 
Григорьевну назы-
вал муж-юрист, 
очень душевный 
человек. С фран-
цузским языком 
она связала всю 
свою жизнь и 
уверена, что через 
него в мир прихо-
дит красота. 

Началось все с учителя фран-
цузского, который сумел влю-
бить в свой предмет. Светлана 
Григорьевна поступила в Ти-
распольский университет, 
чтобы стать отличным пе-
дагогом и передать любовь 
к этому утонченному языку 
другим. 27 лет 
преподавала 
там, на юге, а в 
1998 году пере-
ехала в Петер-
бург и работала 
здесь, в Нев-
ском районе, в 

школе № 337. 
«Мне повез-
ло: директор 

Алевтина Геор-
гиевна Саркисян 

тоже оказалась «фран-
цуженкой», мы как 

начали говорить, 
так не могли ос-
тановиться! И на 
французском, и о 
нем, о методике 
преподавания, об 

открытых уро-
ках... Она отдала 
мне свои 8 часов 

языка, представляете, чтобы 
кто-то еще отдал свои часы?» 

Уроки французского у новой 
учительницы никогда не прохо-
дили скучно; кабинет понемногу 

становился все 
наряднее – цве-
ты, картины, ска-
терть, иногда во 
время занятия 
играла негром-
к о  м у з ы к а . . . 
«Прекрасное, – 

убеждена Светлана Григорьев-
на, – нужно изучать в приятной 
обстановке — для вдохновения!» 
Наверное, это и правда работа-
ет, ведь ее бывшие ученики при 
встрече вместо «Здравствуйте!» 
напевают французские песенки, 
а если она заглядывает в гости в 
свою школу (непременно с гостин-
цами и вкуснейшими пирогами), 
ее все обнимают и не желают 
отпускать. 

Сработались и с нынешним 
директором Ольгой Викторовной 
Макаренко: «Я прихожу, быва-
ет, приношу какие-то идеи, а 
она возвращается с педсовета 
и удивляется: мы же только что 
об этом говорили! Вот такое по-
нимание!» Одной из таких общих 
идей стала борьба с курением, 
точнее – мягкое перевоспитание 
курильщиков. 

Первое ощущение, что Петер-
бург – это город-сказка, не исчез-
ло и после переезда, хотя солнца у 
нас гораздо меньше. «Мои самые 
любимые места здесь – это Гости-
ный двор, мостик с видом на храм 

Спаса на Крови, потом, разуме-
ется, моя школа, Куракина дача и 
скверик рядом с моим домом и пе-
ред Домом культуры «Троицкий». 
Помню, однажды в этом самом 
скверике как-то я услышала фран-
цузскую речь – группа туристов, 
человек 10 или 12, заблудилась и 
никто не мог им подсказать, куда 
идти. Они приехали посмотреть 
белые ночи, услышали музыку из 
«Троицкого», все повторяли «Как 
у нас, как у нас». Я заговорила с 
ними, с таким наслаждением мы 
пообщались! Они всему удивля-

лись, так я им еще и песню спела 
на французском». 

В Париже Светлана Григорьевна 
тоже была, и он ее очаровал. Пора-
зила ночная Эйфелева башня – ее 
очень красиво подсветили, глаз не 
отвести. Еще очень понравилось в 
Альпах... «Природа вообще ожив-
ляет меня, вдохновляет, я, бывает, 
обниму березку, и она делится 
со мной творческой энергией, 
сразу мысли приходят – как урок 
построить, какое интересное за-
дание придумать ученикам...» 

анна чуруксаева

Обитатели дома уже привыкли к тому, 
что в их подъезд, как в музей, приходят 
посмотреть на рисунки не только соседи, 
но и «гости» из других районов. 

«Два года назад, – рассказывает управля-
ющая ТСЖ «Ладога» Татьяна Васильева, – 
в доме 14, корпус 2 сменилось правление, 
пришли энергичные люди, занялись косме-
тическим ремонтом. Хотелось сделать что-
то такое, чтобы было радостно, чтобы люди 
удивлялись... Можно было повесить фото-
обои, но рисунки долговечнее и теплее. Да 
и пространство позволяло. Девушки – под-
руги моей дочери – трудились в течение 
двух недель, такие увлеченные, молодцы! 
Прибегали после лекций в университете, 
бывало, задерживались допоздна, я их 

выгоняла отдыхать. Всегда отзывались на 
просьбу жильцов дорисовать что-то. У меня 
потом многие просили их телефоны! Когда 
жильцы увидели законченную работу, ахну-
ли, конечно, были очень удивлены – и взрос-
лые, и дети. В нашем доме живут ребята, 
которые учились в художественных школах, 
ходили в студию. Я им говорю: «Пробуйте 
тоже! У нас стен еще много!». Некоторые 
из жильцов уже приложили руку к созданию 
картин. Дерево с розовыми цвета-
ми – работа трехлетнего малыша, 

который тоже захотел порисовать. По осо-
бому заказу в одной парадной появился 
Карлсон, а в другой – рыбак и хоккеист. 
Зенитовский шарфик девушки нарисовали 
уже просто так, от себя, в подарок. 

светлана ХаматОва

творЧество

как сказку сделать былью
в одной парадной – сказочный город, в другой – парк с волшебными сущест
вами и прогуливающимися парочками. так преобразили обычные стены в 
самых обычных домах по улице коллонтай две художницы, студентки спбгу 
мария красносельских и соня григорьева. 

уЧитель

«из музыки и света...»
ее бывшие ученики – победители различных конкурсов и олимпиад, при встрече вместо 
«Здравствуйте!» напевают ей французские песенки, но главная гордость светланы 
рогожиной – двое детей: дочь наталья живет в москве, она – профессиональный психолог, 
а  сын сергей стал популярным певцом.  

Главная гордость светла-
ны рогожиной – ее дети: 
дочь Наталья – профес-
сиональный психолог, 
сын сергей – популяр-

ный певец.  
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Внимание – дети!
В этот период случается 

много дорожных происшес-
твий с участием детей – от-
выкшие от городского ритма 
жизни ребята проявляют бес-
печность на улице, нарушают 
Правила дорожного движения 
и становятся виновниками и 
жертвами дорожных проис-
шествий. 

Статистика ДТП, в которых 
пострадали дети, неутеши-
тельна. За 7 месяцев 2012 года 
произошло 34 происшествия, 
в которых погибло 2 и ранено 
36 подростков. 

«Львиная доля» вины за ДТП 
лежит на водителях – 26 про-
исшествий. В целях профи-
лактики детского дорожно-
транспортного травматизма, 
Госавтоинспекция УМВД Рос-

сии по Невскому району СПб с 
27 августа по 10 сентября про-
водит профилактическое ме-
роприятие «Внимание – дети!». 
Особая ответственность ло-
жится в эти дни на водителей. 
Напоминаем о необходимости 
даже днем включать ближний 
свет фар и быть предельно 
внимательными к маленьким 
пешеходам. 

Друзья в полоску
С начала 2012 года на дорогах 

Невского района в зоне пеше-
ходных переходов произош-
ло 74 наезда на пешеходов. 
67 человек пострадали по вине 
водителей автотранспортных 
средств. 

Основная причина наезда на 
пешеходов со стороны водите-
лей – нарушение проезда пе-

шеходного перехода (51 ДТП), 
нарушение требований свето-
фора (3 ДТП), несоответствие 
скорости конкретным условиям 
(2 ДТП), 3 случая, при которых 
водитель управлял а/м в состо-
янии алкогольного опьянения. 
Пешеходы страдают по собс-
твенной вине, как правило, в 
следствие неподчинения сиг-
налам регулирования. 

Для предупреждения ДТП в 
зоне пешеходных переходов 
с 22 августа по 11 сентября  
ОГИБДД проводит профилак-
тическое мероприятие «Пеше-
ходный переход». На наиболее 
аварийных участках ежедневно 
будут выставляться посты ДПС, 
сотрудниками дорнадзора бу-
дут обследованы дороги на 
предмет наличия разметки и 
знаков в зонах пешеходных 
переходов. 

ст. инспектор по пропаганде 
ОгиБдд умвд россии 

по невскому району спб 
е.н. ШваБа 

Братья по крови
сотрудники умвд россии по нев

скому району санктпетербурга 
вновь стали участниками донорской 
акции. 

14 августа в стенах управления в 
шестой раз была организована эта гу-
манная акция. 18 сотрудников стали ее 
участниками. К Почетным донорам в этот 
день присоединились и новички. К сожалению, учитывая ограниченные 
возможности передвижной лаборатории, не все желающие смогли внести 
посильный вклад в возрождение благородного донорского движения. Но 
мы уверены, что эта добрая традиция будет продолжена. 

Расскажите о донорстве друзьям, родителям, знакомым. Быть может, 
именно ваша кровь спасет чью-то жизнь. 

происшествия

Полосатый рейс
1 сентября наши дети пойдут в школу. многие из них отправятся на занятия самостоятельно. 
именно за этих юных пешеходов больше всего беспокоятся сотрудники гиБдд:  
за время  каникул ребята отвыкли от напряженного движения транспорта в городе. 

синим 
пламенем 
на территории невского района 
в период с 1 по 15 августа про
изошло 10 пожаров, 5 из них – 
в квартирах. погиб 1 человек. 

Во избежание пожара в квартире, сле-
дует соблюдать следующие правила: 
•  Не подключайте к одной розетке боль-

шое количество электроприборов. 
•  Не оставляйте включенные электрона-

гревательные приборы без присмот-
ра. 

•  Содержите в исправном состоянии 
выключатели,  вилки, розетки. 

•  Не устанавливайте электронагре-
вательные приборы вблизи горючих 
предметов и материалов. 

•  Не храните в доме легковоспламеняю-
щиеся и горючие жидкости в больших 
количествах. 

•  Не разогревайте мастики и лаки, 
аэрозольные баллончики на открытом 
огне. 

•  Не сушите белье над горячей плитой 
или печью. 

•  Помните: курить в постели опасно. 
Соблюдение этих несложных правил 

поможет вам оградить себя и свою квар-
тиру от пожара. 

начальник отделения Онд  
невского района О.в. БугрОва 

Приплыли!
в летний сезон в акватории невы 
и Финского залива участились 
случаи нарушения маломерны
ми судами правил плавания по 
ввп, а также правил обеспече
ния безопасности пассажиров на 
маломерных судах. 

В частности, 24 июля возле стадиона 
«Петровский» капитан прогулочного 
катера, находясь в состоянии алко-
гольного опьянения, не справился 
с управлением и врезался в опору 
Ждановского моста. Катер получил 
повреждения, в результате которых 
утонул, у пассажиров – серьезные 
травмы. 16 августа маломерное суд-
но «Бравур» столкнулось со средней 
опорой Большого Петровского моста, 
получив незначительные повреждения 
правого борта. Пассажиры доставлены 
в медицинские учреждения. 

Также от судоводителей грузового 
транспортного флота постоянно посту-
пают сообщения об опасных и недопус-
тимых маневрах маломерного флота. 
3 августа маломерное судно «Салик-2» 
в опасной близости пересекло курс 
танкера «Волгонефть-104», выходящего 
из Благовещенского моста, тем самым, 
создав предпосылки к аварийной си-
туации. 

гимс напоминает о недопусти
мости нарушения правил плавания 
по ввп и «правил пропуска судов 
при разводке санктпетербургских 
мостов». 

правила Жизни

Борьба с экстремизмом, терроризмом и незаконной 
миграцией, подпольной торговлей алкоголем  – это 
только часть вопросов, которые обсуждались на встре
че работников прокуратуры с жителями района. 

Встреча состо-
ялась 21 августа 
в Рыбацкой биб-
лиотеке. Прийти 
мог любой жела-
ющий.  Пришед-
шие жаловались 
на участковых, на 
то, что по кварти-
рам пенсионеров 
ходят мошенники 
и выманивают деньги, к нотариусу всегда очередь, и его 
решения бывают не объективны; называли конкретные 
адреса, просили еще раз проверить... Такова и была цель 
мероприятия: получить как можно больше волнующей 
граждан информации и если не преодолеть разом некое 
недоверие, что сложилось у людей по отношению к проку-
ратуре в последние годы, то сделать шаг на этом пути. 

В заключение встречи Лариса Дордий, зам. прокурора 
Невского района, отметила, что подобные встречи про-
должатся на постоянной основе во всех микрорайонах. 
А уже проведенные дали свои результаты, ведь каждое 
сообщение от жителей действительно проверялось, что 
называется, «в полном объеме». 

александр кОнстантинОв

диалог

Прокуратура на выезде 

хороший пример

выше, дальше, сильнее!
сотрудники умвд продемонстрировали свою спортивную под

готовку и добились высоких результатов в соревнованиях, которые 
проходили в нашем районе 17 августа. 

Спортивный праздник объединил сотрудников всех возрастов, чинов и 
людей, не имеющих никакого отношения к полиции, так как все желающие 
могли принимать участие в соревнованиях. Впервые, наряду с сотрудни-
ками УМВД, в соревнованиях принял участие начальник УМВД России по 
Невскому району СПб С.Б. Музыка, который показал пример  молодым 
специалистам и начинающим сотрудникам. 

начальник отделения моральнопсихологического обеспечения  
отдела по работе с личным составом умвд россии  

по невскому району спб н.в. ШиШОва

пОЛеЗные теЛеФОны: 

Многоканальный телефон доверия: 004. 

Дежурная служба администрации района: 560-00-27. 

Прокуратура Невского района: 447-88-76. 

УВД по Невскому району: 573-56-47. 

выявлены следующие очаги наибольшей аварийности: перекресток 
пр. Большевиков и ул. дыбенко, пр. Большевиков, Шлиссельбургский 
пр., 17 , октябрьская набережная, пр. обуховской обороны,  
дальневосточный пр. 

памятка 
рОдитеЛям:

Чтобы уберечь 
детей в эти дни, не-
обходимо еще раз 
напомнить ребенку 
об опасностях, под-
стерегающих его на 
дороге. Выберите 
вместе с ним на-
иболее безопасный 
маршрут, а если это 
возможно - впер-
вые учебные дни 
провожайте его в 
школу. 
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9425003 тел. офиса 
6490035 www.baltcar.ru

ул. коллонтай, д. 41, офис 2 

тк «БаЛткар» предлагает 
ежедневные ШОптуры 

в ФинЛяндиЮ 
иЗ невскОгО райОна

интернетпартнер 
редакции – 
«ттк – североЗапад» 
www.ttknw.ru

раБОта на ЗавОде в невскОм райОне

граФики 1/2, 2/2.
высОкая ЗараБОтная пЛата 

БеЗ Задержек

Офис: м. «петроградская»,
 Б. пушкарская ул., 41

тел.: 8 (812) 6770888,
89817217888

ОХраннОй ОрганиЗаЦии

треБуЮтся                ОХранники

Салон красоты 
«Королева»«Королева»

наш адрес: 
ул. Бабушкина, д. 111.

стрижка ПеНсиоНераМ – 200 руб. 

скидки!
Тел. 8-911-928-27-05

ТРебуюТСя! 
• парикмаХер • мастер маникЮра

заказ рекламы: 943-71-02

50 м, 25 м, детский

пр. Обуховской Обороны, д. 130, www.nagoz.ru

бАссейны

тел.: 363-98-72; 362-04-74

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В ОБНОВЛЕННЫЙ 
ОБУХОВСКИЙ СПОРТКОМПЛЕКС

с 15 августа набор детей в группы по обучению плаванию

с 15 августа по 31 октября специальные предложения:

• годовой VIpабонемент (неограниченное количество посе
щений, действует  до 31 мая 2013 года) = 22 000 руб. 
(экономия – 8100 руб.)

• годовой «утренний» абонемент (ежедневное 
посещение бассейнов с 07.15 до 09.00, действует 
до 31 мая 2013 года) = 11 400 руб. 
(экономия – 4350 руб.) 

• годовой «вечерний» абонемент (еже
дневное посещение бассейнов с 20.00 до 
22.00, действует до 31 мая 2013 года) = 
15 000 руб. (экономия – 5800 руб.)

• годовой абонемент «пенсионный» 
(включает 36 занятий, действует до 31 мая 
2013 года) = 6000 руб.

БОЛЕЕ 20 РАзНОВИДНОСТЕЙ АБОНЕМЕНТОВ!

дЮсп клуб единоборств «самБО 330» объявляет набор 
в детские (начальная подготовка и обучение навыкам  

борьбы – дети от 5 лет) и взрослые группы борьбы
самБО и дЗЮдО.

Занятия проводятся в сОк «вОЛна» по адресу: 
Хрустальная ул., 10 опытными тренерами.

В группах «начальная подготовка и обучение навыкам борьбы» 
занятия проводятся на бесплатной основе.

Запись по адресу: 
глазурная ул., 32 
с 15.00 до 19.00.

доп. информация на сайте: 
www.sambo330.ru

информация по тел.: 
8 (911) 2165391 
или 9700735 
с 15.00 до 19.00

псиХОЛОгическая пОмОЩЬ
от с.п. семёнова

БеспЛатный АВТОРСКИЙ СЕАНС

«втОрОе дыХание»
Сеанс мобилизации резерва жизненных сил 

для преодоления главной, жизненно важной проблемы

Сеанс состоится 8 сентября в 11.00 9615176Предварительная запись по тел.
Центр практической психологии «ВИТА» www.vitamc.ru

Компьютерная 
грамотность 

пенсионерам 
и всем желающим

курсы: «компьютер с нуля»,
«Общение в социальных сетях»,

«азы компьютерной графики»
минигруппы. разумные цены

ст. метро «елизаровская»

www.computervsem.info

Тел. 912-23-34 

шКола исКусств

Уникальное учебное заведение школа искусств 
«Театральная семья» была основана 22 года назад 
известным театральным педагогом и режиссером 
Зиновием Корогодским и другими деятелями на-
уки, культуры и искусства. Учащиеся мастерских и 
студий развивают воображение, внимание, зани-
маются профессиональными тренингами, играют 
в спектаклях.

В сентябре 2012 года школа искусств открывает 
новый сезон. Набор ведется по направлениям: театр, 
театр + иностранный язык (английский, француз-

ский), музыкальное творчество, литературно-дра-
матическое творчество, танцевальное творчество, 
раннее эстетическое развитие (для детей 3–5 лет), 
изобразительное искусство, фотоискусство. 

На Дне открытых дверей, который состоится 
8 сентября в 17.00, в увлекательном театральном 
представлении педагоги-артисты расскажут о себе, 
Школе, творческих мастерских и проектах.

пр. Обуховской Обороны, 121а, 
тел.: 4172894, 4172893, 

сайт: familytheatre.ru 

времена 
не выбирают…

премьера

«театральная семья» 
открывает двери 

театрфестиваль 
«Балтийский дом» получил 
эксклюзивное право на 
создание сценической 
версии романа Людмилы 
улицкой «Зеленый шатер».  
премьерные спектакли 
состоятся 15, 16, 
29 сентября.

Новая Ханума 
гордые князья, важные 
купцы, энергичные 
свахи, несчастные 
влюбленные… 
7 сентября в театре 
«мастерская» на 
народной улице 
состоится премьера 
комедии «наш 
авлабар« в постановке 
режиссера александра 
кладько. 

Темпераментная и жизнерадостная пьеса «Ханума« А. Цагарели, 
– к сожалению, редкий гость на петербургской сцене. Старшее поко-
ление зрителей еще помнит блистательный спектакль БДТ с Людмилой 
Макаровой, Владиславом Стржельчиком, Николаем Трофимовым и 
другими актерами легендарной товстоноговской труппы. К счастью для 
театралов, запись спектакля можно найти в Сети. 

Премьере театра «Мастерская« хочется пожелать такой же долгой 
и радостной жизни. Свою версию знаменитой истории про то, как 
богатый тифлисский купец, мечтая породниться с местной аристокра-
тией, собирается выдать свою красавицу-дочь Сону за старого князя 
Пантиашвили, представят молодые артисты –  выпускники Григория 
Козлова 2005 и 2010 годов: А. Артемова, Я. Бушина, Р. Галиуллин, 
А. Данишевская, К. Гришанов, С. Интяков, Н. Куглянт, В. Кузнецов, 
Е. Лапченко, К. Морозова и др.  

Постановку осуществляет 
известный режиссер Анджей 
Бубень, который не впервые 
берется за создание театраль-
ной версии произведений пи-
сательницы.  

Новый роман Улицкой – это 
история поколения, которому 
выпало взрослеть во времена 
оттепели, выбирать судьбу в 
шестидесятые, платить по сче-
там в семидесятые.  

Калейдоскоп судеб от смер-
ти Сталина до смерти Брод-
ского…  

Новый спектакль будет инте-
ресен зрителям старшего поко-
ления, которых вернет во време-
на юности, а молодому зрителю 
представит целую историческую 
эпоху в жизни нашей страны, до 
этого им малоизвестную. 

александровский парк, 4.
тел.: 2323539, 2326540 
www.baltichouse.ru

прогноз погоды на выходные:
Есть надежда, что торжественная линейка,
посвященная Дню знаний, состоится на улице: 
1 сентября – +18 °с, облачно; 
2 сентября – +19 °с, облачно.
на неделю:
Строго по календарю начинается осень:
с 3 по 9 сентября ожидается +16 °с...+17 °с,
переменная облачность, небольшой дождь.

синоптиКи сообщают


